

# Economía

## Bruselas culpa a España del retraso para aprobar los PDR

La Comisión Europea pidió cambios en varios planes de desarrollo rural; entre ellos, el de Navarra

**PAMPLONA** – La Comisión Europea ha achacado a las autoridades españolas el retraso en la aprobación de los programas de desarrollo rural de varias comunidades autónomas para el periodo 2014-2020, ya que falta que recojan "adecuadamente" las objeciones que Bruselas planteó el pasado año cuando presentaron por primera vez estos programas.

El calendario de aprobación de los programas depende del marco financiero plurianual, pero también de "la fecha y calidad de las respuestas de las autoridades españolas a las observaciones formuladas", explicó ayer el comisario de Agricultura, Phil Hogan, en una respuesta escrita a la eurodiputada socialista Clara Aguilera.

En su respuesta, el comisario se refiere a los casos de Galicia, Cantabria, La Rioja y las islas Canarias, cuyos programas fueron presentados en julio de 2014 y a los que Bruselas planteó "observaciones" en octubre y noviembre del mismo año.

"Las autoridades españolas aún no han presentado una nueva versión de dichos programas que recoja adecuadamente todas las observaciones de la Comisión", indicó Hogan.

### ELEMENTOS REGLAMENTARIOS

También están a la espera los programas de Navarra y de Madrid, según manifestó el comisario, aunque en el caso de la Comunidad Foral se debe a que su proyecto fue "devuelto" por no recoger algunos elementos reglamentarios y ahora prepara su respuesta a la revisión que presentó España en el pasado diciembre.

La Comisión preveía enviar sus observaciones en el transcurso del mes de marzo de 2015.

En cuanto a Madrid, Hogan señaló que el Ejecutivo comunitario "no ha recibido" el programa en cuestión y que las autoridades españolas "prevén presentarlo en abril de 2015".

Aunque los programas de desarrollo rural pendientes de aprobación corresponden al periodo 2014-2020, los anteriores se ejecutan hasta finales de 2015. – E.P.



El Canal de Navarra, a su paso por la localidad de Tirapu.

## 13 OFERTAS PARA CONSTRUIR EL RAMAL DEL CANAL

● 35 empresas, de las que 17 son navarras, concurren a esta obra valorada en 47,1 millones ● Prácticamente en las 13 propuestas hay firmas de la Comunidad ● El 29 de mayo se conocerá al ganador

✎ Sagrario Zabaleta  
✎ Patxi Cascante

**PAMPLONA** – Canasa ha recogido 13 ofertas, que engloban a 35 empresas, de las que 17 son de la Comunidad Foral, para construir el ramal que conecta el agua del embalse de Itoiz con las hectáreas de la ampliación de la primera fase de esta obra pública. El elevado número de propuestas hace pensar que habrá una rebaja importante en el presupuesto inicial del proyecto, fijado en 47,1 millones de euros, que se ejecutará entre 13 y 19 meses.

Pero todavía habrá que esperar al viernes 29 de mayo cuando se abrirán las ofertas técnicas y económicas de las 13 propuestas, en las que prácticamente en todas se incluyen empresas de la Comunidad Foral, indicaron ayer fuentes de Canasa.

El plazo para la presentación de ofer-

tas concluyó el miércoles y ahora los técnicos analizarán cada una de las propuestas para que el lunes 20 de abril, en la sede de Canasa en Zaragoza, se anuncie si se ha excluido alguna oferta porque no ha cumplido con los pliegos exigidos, aunque este extremo "rara vez sucede", señalaron fuentes de la sociedad estatal.

**TÉCNICAS Y ECONÓMICAS** Una vez cumplido con este trámite, el viernes 29 de mayo se producirá la apertura de cada una de las ofertas, nuevamente en la sede de Canasa en Zaragoza, y se conocerá tanto la puntuación técnica como la económica. La suma de ambas dará como resultado la mejor oferta, con la que se quedará la Mesa de Contratación, quien a su vez la presentará al Consejo de Administración de Canasa, participada en un 60% por el Gobierno central y en un 40% por

el Ejecutivo navarro. Y es este organismo quien debe aceptar dicha propuesta.

A pesar de que el Consejo de Administración de Canasa debe anunciar quién es el ganador del concurso, en la misma cita del 29 de mayo se conocerá a quién se le va a adjudicar la obra por la suma de las puntuaciones técnicas y económicas.

**21,3 KILÓMETROS** El proyecto consiste en la ejecución de un ramal de 21,3 kilómetros de longitud que discurrirá por los términos de Artajona, Larraga y Lerín, y que permitirá, mediante una nueva red de distribución que acometerá el Gobierno de Navarra, poner en riego 15.275 nuevas hectáreas pertenecientes a 15 localidades de las cuencas de los ríos Ega y Arga, informó ayer el Ministerio de Agricultura, Alimentación y Medio Ambiente.

Esta nueva conducción de acero partirá del Canal a la altura del tramo seis, en Artajona, siendo los primeros 7.549 metros doble y diámetro de 1,9 metros y, el resto, una tubería sencilla, con diámetros que van de dos metros a 1,8 metros, detalló el Ministerio de Agricultura. La obra se completa con cinco obras de toma y 34 desagües repartidos en la traza, ventosas y un cruce bajo el río Arga.

Cubiertos los diferentes trámites, Canasa prevé que la construcción del ramal principal comience en los meses de verano por uno de estos 13 proyectos, que suelen estar integrados por grandes empresas del sector en forma de UTE. El plazo máximo de ejecución se ha establecido en 19 meses, aunque podrían acortarse los plazos hasta los 13 meses, para que prácticamente estuviera terminado en la segunda mitad de 2016.

Esta obra coincide con la construcción de la ampliación de la primera fase del Canal de Navarra que Aguas de Navarra, encabezada por OHL y Agbar, comenzó a finales de enero de este año. El proyecto añade 15.275 hectáreas más al Canal de Navarra, repartidas entre los pueblos de Andosilla, Azagra, Berbinzana, Cárcar, Falces, Funes, Larraga, Lerín, Lodosa, Mendigorriá, Miranda de Arga, Oteiza, Peralta, San Adrián y Sesma.

**LAS CONCENTRACIONES** La ampliación de la primera fase del Canal afecta, en un principio, a 7.039 propietarios de 15 localidades. Pero, una vez que concluyan las concentraciones parcelarias en los diferentes pueblos –procesos que suelen durar unos dos años en cada localidad– se prevé que el número de hacienda a unos 3.000. ●